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Diputados UDI piden que 
Maisa Rojas se inhabilite en 
caso Dominga, y Cordero 
resalta gestión de ministra 
El subsecretario del Interior, sin expresar su apoyo al 
manejo del caso por parte de la secretaria de Estado, 
destacó la tarea de la ministra Rojas en reformar la 
tramitación ambiental. 

EMILIANO CARRIZO 

—El presidente de la Comisión de Minería y 

Energía de la Cámara de Diputados, Marco 

Antonio Sulantay, y su par de la Comisión 

de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 

Cristóbal Martínez -ambos de la UDI-, ofi- 

ciaron a la Contraloría General de la Repú- 

blica solicitando que se inhabilite a la mi- 

nistra de dicha cartera, Maisa Rojas, de las 

futuras votaciones sobre el proyecto mine- 

ro-portuario Dominga. 

La acción se basó en el fallo del Primer Tri- 

bunal Ambiental de Antofagasta, que anu- 

lóla resolución del Comité de Ministros, que 

rechazó el permiso ambiental de Dominga. 

En la decisión del tribunal se cuestionó que 

dos ministras -la extitular de Minería, Mar- 

cela Hernando, y la ministra de Medio Am- 

biente, Maisa Rojas- votaran debiendo ha- 

berse inhabilitado, por opiniones previas 

vertidas contra el proyecto. 

Los legisladores criticaron a Rojas por “no 

anunciar este martes que se inhabilitará de 

las siguientes votaciones”, pese a que el 

mismo tribunal cuestionósu participación 

en la votación donde se anuló el permiso. 

“Más allá de la legítima posición quecada 

persona o sector pueda tener con respecto 

a esta iniciativa, es absolutamente inacep- 

table y una falta de prudencia que la minis- 

tra del Medio Ambiente, existiendo un fa- 

llo de un tribunal que cuestionó que no se 

haya inhabilitado de la primera votación, 

hoy noconfirme que lo hará en los siguien- 

tes procesos”, dijeron los parlamentarios en 

un comunicado. 

DESTACA GESTIÓN DEROJAS 

El subsecretario del Interior, Luis Corde- 

ro, resaltó la gestión de la ministra Maisa Ro- 

jas, para hacer más eficiente la tramitación 

ambiental. Un apoyo velado que se da en 

medio de los cuestionamientos a la minis- 

tra por noinhabilitarseen dela votación del 

Comité de Ministros, que rechazó el permi- 

so ambiental de Dominga. 

“La reforma al sistema de evaluación de 

impacto ambiental, que lleva a cabo y que 

lidera la ministra Maisa Rojas, apunta pre- 

cisamenteen este sentido, que es reducir los 

pasos de evaluación, garantizar una evalua- 

ción ambiental de calidad y reducir el es- 

pacio de la política para tomar decisio- 

nes”, comentó Cordero. En esa línea, apun- 

tó a la necesidad de que se logren acuerdos 

sobre la reforma en la tramitación para 

agilizar las respuestas a los proyectos de in- 

versión. 

El subsecretario descartó referirse al caso 

porque fue abogado de Andes Iron, titular 

del proyecto minero-portuario Dominga, 

ante la Corte Suprema en el pasado: “Yo en 

este tema he sido siempre muy cuidadoso, 

aunqueesun desempeño profesional que yo 

tuve hace muchos años, y porlotanto no me 

voy a referir al proyecto en concreto”.Q   

CEO de Empresas CMPC: 
“No entender que 
dependemos del capital 
natural, es renunciar al 
desarrollo futuro” 

Ejecutivo del grupo forestal, Francisco Ruiz-Tagle, 
abordó las iniciativas de conservación de la compañía 
con el Proyecto Patagonia en Aysén. Expresó en un 
seminario de Clapes UC que se convencieron que la 
biodiversidad era importante para el desarrollo forestal. 

VÍCTOR GUILLOU 

La forestal del grupo Matte, CMPC, está em- 

barcada en la discusión del capital natural, un 

debate que busca comprender y medir la 

vinculación entre la naturaleza y su capaci- 

dad de influir en el crecimiento económico. 

El tema, que está siendo abordado tanto por 

el Banco Central como por el Ministerio de Ha- 

cienda, implica materias como la medición, 

valoración, protección, restauración y mejo- 

ramiento del capital natural de Chile. Unain- 

quietud creciente para entender, más allá 

del cambioclimático, las condiciones que per- 

miten desarrollar la actividad económica. 

Así lo resumió Elías Albagli, gerente de Di- 

visión de Política Monetaria del Banco Cen- 

tral: “En la práctica, esto es como mirar una 

muralla y pensar cuántos de los ladrillos de 

una muralla dependen de la naturaleza. Pero 

en realidad la naturaleza ahí no es la mura- 

lla, es el radier. Si sacasel radier, se cae la mu- 

ralla entera. Planteado de otra manera, ¿cuán- 

to PIB vamos a producir si el capital natural 

escero? La respuesta es cero. ¿Cuánto PIB pro- 

duciríamos si no hay nada de capital físico? 

La respuesta escero. Capturar esa dependen- 

cia es compleja”, explicó en el seminario 

“Capital Natural: Su Rolen el Modelo de De- 

sarrollo”, organizado por Clapes UC. 

En la instancia, Francisco Ruiz-Tagle, CEO 

de CMPC, presentó la experiencia de la fores- 

tal del grupo Matte en esta discusión. Allí 

planteó como “fundamental el reconoci- 

miento de la importancia de los activos na- 

turales, del stock de capital natural, y com- 

prender queenun gran porcentaje de las ac- 

tividadeseconómicas, tenemos dependencia 

del capital natural”. 

En eso, planteó que “es fundamental me- 

dir; loquenose mideno existe. Desde el mi- 

nuto en que uno entiende que hay queinver- 

tiren la conservación, en la restauración y que 

eso tiene un costo, hay que entender cuáles 

son los beneficios que tiene esa inversión”. 

Agregó que, pese aser “una compañía muy 

antigua”, en CMPC “entendemos que hay 

que trabajar en mediciones. Desde el sector 

privado tenemos un rol fundamental en la 

cantidad y en la calidad de esos recursos na- 

turales, en cómo sostenerlos. Y pienso que te- 

nemos que establecer estrategias de conser- 

vación de naturaleza, de biodiversidad, y 

abordar concretamente todos los diferentes 

focos que tiene el trabajo con la naturaleza”. 

En esa línea, afirmó que “para una compa- 

ñía como nosotros, no entender que depen- 

demos del capital natural, es realmente re- 

nunciar al desarrollo futuro”. 

“Hemos empezado hace tiempo con metas 

que apuntan a seruna compañía más soste- 

nible. Hemos intentado basar en la ciencia 

nuestros objetivos, y así lo hemos hecho en 

materia deemisiones y de agua, y la compa- 

ñía viene en una evolución de la preocupa- 

ción por el medioambiente y por la natura- 

leza. Creo que nos dimos cuenta hace un 

tiempo que el enfoque del capital natural era 

relevante para una compañía como noso- 

tros, pero también para muchas otras com- 

pañías”, comentó. Y agregó que “para desa- 

rrollar nuestro negocio es fundamental esta 

conexión con la conservación, nos conven- 

cimos que estaba muy ligada a la producción 

forestal. Nuestra actividad puede hacer mu- 

cho por la protección del capital natural”. 

Precisó que a la hora de invertir en capital 

natural, comoel Proyecto Patagonia, un pre- 

dio de más de 26 mil hectáreas de CMPC en 

la Región de Aysén, que apunta a la reconver- 

sión de terrenos de plantaciones forestales a 

bosque nativo. Si bien remarcó que en la 

zona “no hay una operación de la empresa, 

es un piloto para extrapolarlo luego a la ope- 

ración forestal”. 

Detalló que el proyecto es parte de una es- 

trategia de biodiversidad, conservación y na- 

turaleza, y a la comprensión de los servicios 

ecosistémicos”. 

Subrayó que “no vemos la posibilidad de po- 

der evolucionar y seguir creciendo como 

empresa si no comenzamos primero aenten- 

der nuestras dependencias, a identificarlas, 

a evaluar nuestro stock natural y luego ges- 

tionarlo, trabajar en eso”.Q 
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